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O10 LES ACCENTS ET LE TRÉMA

Explication :Explication :

● Il existe plusieurs accentuations : accents aigu (é), grave (è) et circonflexe (ê) ainsi que le tréma.

Les différentes accentuations :Les différentes accentuations :

L'accent aigu Le tréma
C'est le plus employé et se trouve seulement sur le 
e.

malgré – ménage – j'ai chanté – décider 

L'accent grave
● On le trouve presque toujours sur le e.

mère – bibliothèque – j'achève

● On met également un accent grave sur : où et à.

L'accent circonflexe
Il coiffe toutes les voyelles :

hâte – arrêt – abîme – côté – brûler 

● Il indique en général que deux voyelles (qui se 
suivent) se lisent séparément :  

caïd  [kaid] et non [kèd]
héroïque  [éroik] et non [érwak]

● On le  trouve également  sur  le e marquant  le 
féminin des adjectifs en -gu :

un chant aigu  une voix aiguë
un hall d'entrée exigu  une pièce exiguë

O11 LA CÉDILLE

● Devant a, o, et u, il faut mettre une cédille sous le c pour écrire le son [s]. 
 Quel beau garçon !

● Devant e et i et le y, le c se prononce [s] : il n'a pas besoin de cédille.
 Une cédille, un  cygne

● N'oublie pas la cédille sous le c majuscule : 
 Ça alors ! 

O12 LA LETTRE FINALE MUETTE D'UN MOT

● Pour trouver la lettre finale muette d'un mot, on peut mettre ce mot au féminin ou bien chercher un 
mot (plus long) de la même famille :

le galop  galoper grand  grande, grandir

O13 LES NOMS FÉMININS EN -ée, -té, -tié

Les noms en -ée Les noms en -té, -tié
Les  noms  féminins  terminés  par  le  son  [é] 
s'écrivent tous -ée : une bouée, une année

SAUF : une clé (ou un clef)

Les  noms  féminins  terminés  par  le  son  [té]  ou 
[tié] s'écrivent tous -é : une amitié, une saleté

SAUF :  une dictée, une montée, un jetée, une 
pâtée,  une  portée et  quand  il  s'agit  d'un 
contenu : l'assiettée, la cuillerée

! !


